

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°15 - Septembre 2024



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE FESTI'RURAL dans le Cantal

Du 22 au 24 août 2025, le CMR organisera son Festi'Rural au Lioran. Cet été, 60 membres du CMR sont venus à Saint-Flour, pour s'imprégner du territoire et préparer cette grande fête de la ruralité. Le Festi'Rural sera une fête ouverte à tous. Tout le monde est invité !

Depuis un an, le pari un peu fou a été retenu d'organiser un tel événement au Lioran. Le diocèse de Saint-Flour et le CMR mettront en valeur les territoires ruraux et leurs acteurs. Dans tout le Cantal, de nombreux contacts sont pris : producteurs, éleveurs, cueilleurs, le réseau Bio 15, Biocoop et Terres de Lien, le Commerce Equitable, la Mission de France, les équipes Saint-Vincent, une épicerie solidaire, le Secours Catholique, le réseau Jeunes pro, le comité départemental du tourisme et des acteurs diocésains (Ecologie intégrale, Conseil épiscopal).

Festi'Rural mettra aussi en lumière des initiatives de toute la France relatifs à l'agriculture, l'alimentation, aux espaces naturels, la citoyenneté, la mobilité, la santé, l'énergie avec des rencontres, des partages, des témoins, des visites de la région et de ses acteurs. une mise en avant d'un rural qui donne sens à la vie. La spiritualité du mouvement aura aussi une place de choix. Bref, une grande tribune festive et audacieuse de ce qui se vit de beau en rural.

Jean-Luc Bausson, coprésident du CMR

LABORATOIRE De la présence à la proximité

Une étape laboratoire à la suite de *TERRES D'ESPERANCE* ! Session de théologie pastorale pour les acteurs de la Mission rurale, des diocèses et mouvements. Nous pourrons accueillir 120 personnes. Ce qui ferait 2 à 3 représentants de diocèses ruraux et de divers mouvements.

Du vendredi 29 novembre 13h30 au samedi 30, 15h30
à la maison de la Conférence des évêques de France,
58 avenue de Breteuil - Paris 7ème

Présence et proximité, deux atouts pour vivre l'Eglise en rural et faire signe à nos contemporains. Quand, où, comment les communautés chrétiennes expérimentent-elles la présence et la proximité du Christ Ressuscité ?

Programme et Inscription sur le lien :

<https://missionrurale2024-cef.venio.fr/fr>

Une liste d'hébergements parisiens sera communiquée.
Renseignements à venir sur <https://rural.catholique.fr>

UNE FETE DES BERGERS

Une source donne son nom au sanctuaire marial de la Font Sainte. Une histoire très riche fait qu'aujourd'hui en ce lieu du Nord-Cantal, des foules nombreuses se rassemblent. Reprenant la grande tradition du pèlerinage des bergers, l'avant dernier jeudi du mois d'août se déroule la fête des bergers et de la ruralité. Cette année 750 pèlerins participaient à la messe en plein air. L'après-midi, après la bénédiction des acteurs et des tracteurs, la table ronde, en présence de jeunes éleveurs et d'élus, posait la question : « Comment le Cantal est-il une terre d'Espérance pour les éleveurs, les paysans et les acteurs du monde rural ? »

Ce court compte-rendu manifeste une belle articulation entre dévotion populaire et engagement novateur, entre ancrage dans un riche héritage et mise en mouvement audacieuse au service du bien commun.

+ **Didier NOBLOT**, évêque de Saint-Flour
et Mission rurale



P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

